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◎1 年間、ありがとうございました。（担任団よりひとこと） 

学年主任：張間 

 みなさんは、あんなことこんなこと、本当によく頑張りました！ 

 来年度は、あんなこともこんなこともあるので、とても楽しみです！  

以上のことから、みなさんの学年に関われたこと、大変感謝しています！ 

 

11HR 担任：福士 

 普段の授業や行事、部活動を通して大きく成長した 1 年だったと思います。五所川原高校はやるこ

とも多く、忙しい日々の連続です。最初はやらされているだけの人もいましたが、この 1 年を通して、

先を見越して動けるようになった人が増えました。高校生活も残り 2 年です。これから、まだまだ忙

しくなりますが一緒に頑張りましょう。そして、私自身この 1 年本当に楽しく過ごすことができまし

た。ありがとうございました。 

 

12HR 担任：毛内 

 今年度から教壇に立たせていただき、“人“から”教師“となった１年間でした。生徒を指導すると

同時に、生徒たちに私を育ててもらったとも言えます。 

教科担当としても担任代理としても、これからの２年間で皆さんが人としてどこまで成長するかを

楽しみにしています。皆さんも私も道半ばです。健やかに歩んでいきましょう。 

 

13HR 担任：鳴海 

 為せば成る 為さねば成らぬ 何事も 成らぬは人の為さぬなりけり 

 「為す」は行動するの意、「成す」は実現する、成し遂げるの意。自分自身でまずはスタート地点に

立たないと何も始まりません。まずはしっかりスタート地点に立つこと、自分の足で行動することが

何よりも大切です。１年が終わります。２年生でのさらなる成長を期待しています。 
 

14HR 担任：和島 

 入学当初は、3 年前に前任校で１年生を迎えた懐かしさを感じ、急激に増えた学習量に四苦八苦しな

がらも諸行事をこなしきったところに力を感じ、そして１年間、授業をせずに、ただ外から眺めている

ようで、寂しさを感じました。そして、２年後の本番に向けて、共に焦りを感じつつある今日、「君た

ちはどう生きるか？」。これが２年生で学習する公共の最初のテーマです。 

 

15HR 担任：原田 

 若い担任団に、ひとりオジサンが紛れ、皆さん自身(私に対して)どう接してよいものか困っていたこ

とでしょう。正直、イヤだっただろうとは察します。ただ、(この点は皆さんと同様だと信じたいので

すが)“世の中にはいろいろな種類の人間がいるのだなぁ”という考えを持っていれば、いちばん大事

なところで「人とつながる」ことが出来るハズ。･･･それにしても、学力の伸びが着実なのはホントに

感心します。これからも『よく考える』人たちであれ！ 



◎はこだて未来大学・釧路公立大学・北海道教育大学釧路校のご紹介  

〇はこだて未来大学：システム情報科学部のみが設置され、下記の２学科に分かれます。 

情報アーキテクチャ学科：エンジニア育成など、人間とコンピュータとの関係性をより豊かで、 

            便利にすることを研究する。芸術分野で ICTを用いた研究している学生も。 

     複雑知能学科：人工知能を用いて、地球や社会の諸現象を解析し、 

            情報システムとして表現し制御する技法を学ぶ 
 

 また、“プロジェクト学習”が特徴的で、自治体・地域企業と共

同で、地域課題の解決に IT を用いて積極的に取り組む大学です。  

 現在、総合的な探究の時間で求められている【問題提起】 から

【問題解決】までのプロセスを体験、講義いただいたことで生徒

たちにとって、いい経験になりました。 

 また、1 月 7 日に訪問しましたが、青森に比べ圧倒的に雪が少

なかったです。 
 

〇釧路公立大学：経済分野に関心がある生徒は、ぜひ選択肢に！ 

 ・中学校（社会）、高校（地理歴史・公民、商業）の教員免許を取得することができる。 

 ・釧路市が、15 万人都市として、水産業・観光業等、多様な産業を抱える街であるため、 

  地域産業界との関わりが深く、地元企業や大手企業の支社との共同プロジェクトを展開。 

（毎週決まった曜日にオムニバス方式で、地域産業界の方が講師となって、講義を受ける機会あり） 

 ・進路実績においても、公務員・金融機関への就職を始め、大手企業への就職も中にはみられる。 
 

〇北海道教育大学釧路校：教職への希望があるなら、是非選択肢の一つに！ 

 ・北海道教育大学は、札幌・旭川・函館・岩見沢にも構えられているが、 

  教員採用試験への合格率が高い！（釧路校 80％越 ⇔ 他校 50％程度） 

 ・7 割以上の生徒が、複数（小中高）の教員免許を取得している。（取得しやすい教育課程！） 

 ・琉球大学との交流があり、夏場には（釧路→沖縄）、冬場には（沖縄→釧路）の国内留学制度が 

  設けられ、単位互換することが可能。 
 

 両大学とも、釧路駅から自転車で 15 分ほど着く点、大学の近隣には大型商業施設があり、生活す

るのに困らない印象でした。釧路市は 2 月 20 日に訪問しましたが、積雪は 17 ㎝でした。 

 青森空港～新千歳空港～釧路空港の乗り継ぎで、最短 2 時間半程度で到着することができます。 
 

 両大学共通して、中期試験（釧路公立）・後期試験（北教大釧路）で、逆転合格のチャンスが充分に

あることです。今からこれらの大学を第一志望に構えてほしいのではなく、二の矢、三の矢の選択肢

の一つとして備えておくことが、3 年時の心理的負担・入学後の経済的負担を考慮しやすくなること

と思います。この二つの大学に限らず、二の矢、三の矢の選択肢を私立大学も含めて、お子様と共有

していただけると幸いです。 


